



Ximena Vargas Retamales, vicepresidenta de CORPAMAR-CONFUSAM Tarapacá:

“El Gobierno nos dijo que no hay plata para la salud”



Durante los próximos tres días la Salud Municipal, léase los consultorios o CESFAM, no estarán atendiendo normalmente porque a nivel nacional se toma la decisión de paralizar las actividades normales.

“No es una huelga, es un paro de advertencia durante este martes, miércoles y jueves, con el fin de dar a conocer la no respuesta del Gobierno ante la petición de los gremios de la salud primaria por más recursos”, precisa Ximena Vargas Retamales, vicepresidenta de CORPAMAR-CONFUSAM Tarapacá.

La drástica medida que implica dejar de atender normalmente a miles de ciudadanos y ciudadanas, es por la negativa del Ministerio de Hacienda de aumentar el llamado per cápita, que es el dinero que otorga el Gobierno por cada inscrito en los CESFAM. Hoy es de 11.200 pesos por persona y se mantendrá igual este año, a pesar que se solicitó un aumento de \$1.200.

“A pesar del anuncio de paralización de tres días en todo Chile, el Gobierno no ha dado ninguna respuesta. Y eso que existe una comisión tripartita que trabaja para esta tarea, conformada



por el Ministerio de Salud, el Ministerio de Hacienda y la CONFUSAM”.

IGUAL TRABAJAN

Sin embargo, explico la dirigente gremial que se continuara trabajando con turnos éticos y en la entrada de cada CEFAM habrá una comisión de funcionarios orientando a quienes lleguen a esos recintos, ya sea por hora concertada, por entrega de medicamentos y otras solicitudes.

“Las personas que tienen horas agendadas para estos días serán atendidas sin problema, lo que no se hará con aquellos que vengan buscando atención por diversas razones, salvo que sea una urgencia. Tampoco se detiene la vacunación y la entrega de alimentos. También funcionara la sala de tratamiento para pie diabético, como la concurrencia por este tema a los domicilios de los afectados”, aclara Ximena

Vargas.

PROBLEMAS

Al no aumentar el per cápita, trae como consecuencia que no se contrate personal extra para el programa de vacunación de este año que ya se inició, ya que los recursos que financian este programa provienen de este aporte estatal.

“Hoy ya estamos vacunando por la influenza y el COVID, pero nos

signifique sacar funcionarios o funcionarias de otras secciones para dedicarlos a la vacunación, y eso va en desmedro de una mejor atención en los CESFAM”.

La dirigente no se explica que las autoridades de Gobierno señalen que no hay mas recursos, cuando se trata de la salud primaria.

“Nosotros somos la primera línea y que vamos en ayuda para que no colapsen los hospitales, así y todo no nos dan

respuesta hasta este momento. No es posible que nos digan que no hay plata para la salud de la población”.

El movimiento gremial de este sector se inicio ayer a nivel de la región y han adherido alrededor de 1.500 trabajadores de la salud de los CESFAM de Iquique, Alto Hospicio, Huara, Pica y Pozo Almonte, y culminará este jueves a las 20.00 horas participando en total 27 federaciones en todo el país”